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 佐治亚理工暑期项目 

佐治亚理工交流心得 

——61315109 朱皓瑀 

盛夏的七月，我与其他 19名同学

一起，离开了南京，踏上了异国的土

地，开始了为期 21天的短期交流。 

与其他许多同学一样，这也是我

第一次参加到短期国际交流项目。对

异国他乡的好奇，对项目内容的期待

充斥着我们的内心，虽然已经经历了

20多小时的半梦半醒的长途飞行，我们却一点也不觉得疲倦。 

佐治亚理工，位于美国佐治亚州首府亚特兰大市，是全美顶尖的工科院校。我们与来自

南方科技大学，天津大学，大连理工大学，上海交通大学等学校的 100多名学生一起参与了

佐治亚理工学院的语言学院的课程，了解到了美国文化，历史，参与到日常美国高校的生活

当中，感触颇多。 

正如许多人感受的那样，21 天的短期

交流，在课程上我们似乎并没有收获很多知

识，但在其他方面可以说是满载而归。以一

个学生的身份加入到美国的活动中去，相对

以游客的身份，会更加深入的了解这一个国

家和文化。首先是美国对于自由的崇拜震撼

了我，每一个人都有发声的权利，每一个人

都可以组织活动，每一个人都可以提出自己

的看法。在课堂上，随时可以打断老师提出自己的疑问，老师也会时不时举行圆桌会议让大

家交流看法，相对于单调的教学，这种方式无疑会更加吸引人，更能引发思考。 

其次是学校的高度自治化，除了安保，后勤等部分部门必须是由雇员担任之外，例如接
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待，司机，志愿者，食堂服务员等都可以由学生担任，有些部门更是长期执掌于学生自己手

中。这种情况在中国是很难以出现的，例如南方科技大学的去行政化管理，最终也被教育部

叫停。这也就造成了国内高校的管理断层，行政层无法听取学生意见，也难以完全站在学生

角度考虑问题。学生无法将意见传达到高层，学校也就难以有改进。 

美国人的文化习惯也深深地震惊了

我们，不论在何处何地，对规则的遵守

都是一种深深刻到灵魂中的烙印。在过

马路时，车辆都会让你先行，在行车时，

遇到路口一定会停下来观察。前方有行

人也不会随意鸣笛。在商场结账时，如

果有人插队或是不小心插队，每一个美

国人都会上前指出并强硬的维护规则，

这是一种在中国无法做到的更加高效的法治社会。中国讲究圆滑和关系，每一个人做错事不

会想着认错而是找关系摆平，正如媒体操控司法一样，在与美国同学的交流过程中，他们的

社会哪怕发生了黑人少年被枪杀事件，也可以完全走司法途径，起诉警察局并且获得补偿。

而在中国呢？由于尝到了甜头，卧轨，冲撞列车，坠桥，甚至是电动车违规与机动车相撞，

有过错着总是不用赔偿而甚至可以获得补偿，这是一种病态的行为。 

另一件让我印象深刻的事情，是我

们在前往超市时将手机拉在了优步车上，

打通后司机二话不说便立刻调头，在高

速公路上开了十几分钟将手机送回，而

且还直接送到了二楼的商场中，最后也

没有要求收取任何钱。这一种对于法治

对于道德的敬畏是我们需要努力企及的。 

虽然只是在美国待了短短的 21 天，却对着一个神秘而又遥远的国度有了一个初步的认

识，我想，以后有机会，一定还要去深入感受各个国家的文化与知识。 

 

 


